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众所周知，北上深广或许是中国车市中的第

一集团军，它们的表现象征着中国车市第一速

度。十年前，安徽作为中部地区，车市的发展才

刚刚起步，步伐远比不上第一集团军。而如今，

安徽车市的生命力颇为旺盛。

安徽车市缘何能在整体步调放缓的时候，保

持高速增长？目前，安徽车市又有哪些鲜明的特

征？2012年即将谢幕，安徽车市将交出怎样的

答卷？带着这些问题，记者采访到了安徽省汽车

行业商会副会长、大步车业总经理蒋天赐，共同

探讨安徽车市近期的发展。 记者 董方
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提前完成增速10%的目标 豪华车在皖仍有极大市场

“车市的发展脱离不了经济大环境，国

家政策以及消费环境也都将决定着车市的

发展状况。从去年开始，全国车市整体就

已经从之前的高速成长阶段转向较快发展

阶段。”蒋天赐谈道车市发展的一个基本规

律，在他看来，随着工业化过程的结束，城

市建设也已完善，中国车市进程将先后经

历最初高速成长期，到较快成长期，最终到

达成熟平稳期。

“但是目前无论是安徽省内还是合肥

市，车市的发展都仍处于高速成长期的末

期。以合肥为例，私家车消费是从2006年

才开始。所以现在安徽车市的发展仍是非

常不错的。”蒋天赐表示，今年的合肥地区

车市表现很突出，前10个月合肥车市上牌

数已经接近10万，提前完成增速10%的目

标，而且目前合肥车市仍有2~3年时间可

以保持在高速成长的阶段。

安徽车市增速高于全国速度

今年上半年，无论是品牌关注度还是

产销情况等，汽车自主品牌仍有较大压

力。必须承认的是在与合资品牌竞争的过

程中，自主品牌企业综合竞争力在品牌认

知、产品水平、营销政策等方面都不占优

势。然而，下半年的9、10月份，自主品牌

车企迎来了回暖迹象。

“我认为，这里面最主要的两大因素，

一是国家的节能补贴政策实施对象主要是

自主品牌，因此这是一项优势政策；而另一

方面是受到消费者的情感因素影响，支持

民族工业，支持自主品牌的呼声很高。”蒋

天赐表示，尽管近几年自主品牌无论是质

量还是服务都在提高，但这种提高不是跨

越式的，并未实现“质变”。苦练内功，仍是

自主品牌目前的最大课题。

在与蒋天赐的对话中，他不断提到作

为经销商，他自己对自主品牌的关注以及

倾注的热情，也提到了近几年自主品牌车

企中表现优异的几家“领军”企业。而就安

徽市场来说，他认为受到本土自主品牌奇

瑞与江淮的影响，安徽的消费者对于自主

品牌的认知也有着良好的基础。

自主品牌的春天到了吗？

“消费升级将是促进豪华车继续扩大

市场份额的主因。”蒋天赐表示，“汽车与房

产不同，它是种更纯粹的消费品，中国的消

费者对于品牌的关注度很高，因此消费升

级会让更多的人去购买中高端车型、豪华

车型。”

正如蒋天赐所说，豪华、高端品牌已经

开始重视合肥市场。仅今年前10个月，就

有多个豪华、高端品牌在合肥新开4S店，

例如保时捷、捷豹路虎、进口西雅特、DS等

等。

“早几年，我就曾经预测过豪华、高端

品牌的汽车价格是有下调空间的。”蒋天赐

介绍，许多高端车型的价位将越来越“亲

民”。“再加上许多豪华车国产化的进程加

快，许多曾经卖到五十万元的车型，你现在

去看可能二、三十万就能到手。”

但豪华、高端品牌包括合资品牌车型

价格的下调，对于自主品牌车企来说是种

很严峻的考验。

豪华车在皖仍有极大市场 且有价格下调空间

提及未来安徽车市的发展规划，蒋天

赐表示，汽车4S店的数量还会增多，汽车

城的规模仍会扩大。尤其是安徽省内不少

县级市都已经开始规划汽车城的建设。但

是售后，包括汽车后市场也是更值得关注

以及加强的部分。

“各家 4S 店都在加强企业自身的管

理、以及对服务水准的提升。因为随着店

面的增多，消费者购车的理念日趋成熟，企

业之间的竞争自然会激烈。”买车的过程对

于消费者来说将会越来越方便，不仅可以

在买完车后上牌、交保险，甚至缴纳附加税

未来也将可能在4S店内完成。蒋天赐还

表示，未来改革比发展更重要，汽车综合服

务体也将增多。

未来改革比发展更重要 加强服务管理等


